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青年报特派记者 刘晶晶

本报北京专电 第十二届全
国人民代表大会第四次会议3月
5日在北京召开，在沪全国人大
代表昨天乘坐飞机抵达北京。
今年上海团的全国人大代表共
62名，新增了2位代表。青年报
记者采访发现，今年上海团的代
表所关注的问题依然很实在，特
别“接地气”，凝聚了代表们从一
线工作中，从基层调研中所发现
的实际经验和切实思考。

关注问题来源于工作实际
曹可凡代表是知名的电视

人，他告诉记者，此次两会中他
将提交一份有关如何有效控制
各家电视台真人秀数量的书面
意见。真人秀节目过于泛滥、缺
乏营养、成本高、原创少是他在
调研中发现的种种弊端。

代表盛亚飞是原松江区委
书记，此次两会他依然关注的是
城乡统筹问题、城乡环境整治等
问题。“每次两会关注的热点都
是从工作实际出发，因为我工作
在郊区嘛，特别关心的是在城乡
发展过程当中，怎么样把农村的
环境整治的好一点，把农村搞得
更现代化一点。对于我们来讲，
转型发展还是第一位的。”

陈戌源代表是几十年的老
港口人，他所在的上海国际港务
集团是上海国际航运中心建设的
重要主体。上海港集装箱吞吐量
年年世界第一，陈戌源却还是能
看出问题：“上海国际航运中心的
基础设施建设得不错，但航运服
务体系还存在不足。目前行业内
缺乏核心的引领企业，希望政府
有针对性地多做工作。”

深入思考提出针对性建议
就像陈戌源代表可以一针

见血地看到问题，来自各行各业
的代表们因为对自己的本行有
切实的了解，有深入的思考，才
能提出更具建设性的建议。

代表徐小平的职务是上海
大众汽车有限公司发动机厂维
修部门党支部书记、高级经理，
他告诉记者，他是来自基层的一
线工人代表，从事的是制造行
业，此次两会期间最关心是智能
制造的人才队伍建设，职业教育
与先进制造业的对接问题。“我
们要发展先进制造业，关键是技
能人才队伍，目前看来这方面的
缺口还是很大。”他表示，这是他

关注职业教育的原因。“现在的
职业教育和我们的智能制造是
否能够对得上？技术上去了，人
才跟不上，那发展还是会出现瓶
颈。”徐小平代表表示。

“关注的还是本行。”邵志清
代表是上海市经济信息化委副主
任，他关注的问题都是有关于信
息化领域。比如国际通信能力方
面的短板如何补。“一方面可以加
快扩容已有的‘海底光缆’，第二
是可以兴建更多的‘海底光缆’，
特别是上海承载了国内将近1/3
的国际带宽的出口。在兴建的过
程中要有体制机制的创新，充分
发挥市场的作用，原来我们政府
投资比较多，但国外很多大的IT
企业也参与带宽建设，我们上海
应该也尝试探索。”此外，对于信
用体系的建设、信用立法等，他也
有很多的思考和建议。

带来外来务工人员孩子心愿
农民工代表朱雪芹每年都

是媒体追逐的热点人物，她告诉
记者，今年她最关心的议题还是
有关于一线的农民工，她希望国
家鼓励更多知识型和技能型的
农民工能够回乡创业，带着技术
技能回乡。“2008年至今，农民工
这个群体发生了很大的变化。
每年春节回老家都能看到日新
月异的发展，现在的农村也急需
有技术的农民工返乡创业，一方
面能够推动新农村的建设，另一
方面也能够帮助解决留守儿童
包括老人的问题。”朱雪芹代表
说，她相信当更多有技能的优秀
农民工响应“大众创业、万众创
新”的号召，回乡创业后，可以更
有效地缩小城乡差距。

她还告诉记者，来北京前，
她还发起了一个“红领巾心系两
会”的活动，收集了2000多名在
上海的外来务工人员子女的学
生和家长对于这次两会的期待
和愿望，“这些少先队员的心愿，
我也带到了北京，整理好后会递
交给此次两会。”

去年，上海团的全国人大代表
60名，今年是62名，新增了2位代
表。去年6月，上海市第十四届人大
常委会第二十一次会议补选李玉赋
为第十二届全国人民代表大会代
表。李玉赋是十八届中央纪委委
员，中华全国总工会党组书记、副主
席、书记处第一书记。原来是辽宁
代表团的全国人大代表、上海证券
交易所党委副书记、监事长潘学先，
今年成为上海团的代表。

全国政协十二届四次会议2
日下午在人民大会堂召开新闻
发布会，大会新闻发言人王国庆
回答中外记者提问。王国庆宣
布，全国政协十二届四次会议定
于3日下午3时在人民大会堂开
幕，3月14日下午闭幕。

中国经济仍会保持中高速增长

对中国经济是否能保持中
高速增长的问题，王国庆给出了

“肯定”的回答。他说，去年我国
经济增速尽管有所放缓，但放在
全球坐标系上看，总体“气质”仍
然很好。6.9%无论是速度、增量，
还是质量，都可圈可点。今年首
月经济核心数据已经释放出积
极信号，透出了暖意。面对异
常复杂的世界经济形势，我们
对中国经济充满信心。中国经
济长期向好的基本面没有变，
经济韧性好、潜力足、回旋余地
大的基本特质没有变，经济持
续增长的良好支撑基础和条件
没有变，经济结构优化的前进
态势没有变。这“四个没有变”
很说明问题。

王国庆说，中国经济不存在
“硬着陆”的问题。中国经济是
好的，即使现在有困难，但是仍
会保持中高速增长。

在回答外国记者关于在华
外资的问题时，他说，中国领导
人最近在多个国际场合已经反
复重申，中国利用外资的政策不
会变，为各国在华投资企业创造
良好投资环境的政策不会变，保
护外商投资企业合法权益的政
策不会变。根据商务部统计，去
年中国吸引外资和设立外商投
资企业仍在同比增长，数据并不
支持“外企在华营商环境趋于恶
化”的说法。

反腐败工作要不动摇、不松劲

在谈到反腐问题时，王国庆
说，人民政协坚决拥护中共中央
对当前反腐败形势作出的判断、
决策和部署。十八届中央纪委
六次全会结束以后，全国政协党
组会议就进一步推进政协党风
廉政建设和反腐败工作进行部
署。在反腐问题上，委员们认为

要准确判断形势，不动摇、不松
劲，利剑高悬，持续保持遏制腐
败的高压态势，让正风反腐给人
民群众带来更多获得感，不断增
强对党的信心、信任和信赖。

政协推动精准扶贫大有可为

王国庆说，有些民族地区的
经济社会发展相对滞后，是实现
全面建成小康社会“短板”中的

“短板”。全国政协对加快民族
地区的发展高度重视，委员中有
这样一句话：对民族贫困地区要

“高看一眼、厚爱一分”。他说，
人民政协在推动精准扶贫、精准
脱贫方面大有可为。今年全国
政协将组织好有关精准扶贫的
专题议政性常委会，重点就推进
精准扶贫决策的贯彻落实、武陵
山片区精准扶贫、加强草原生
态系统保护和修复、民族地区
绿色发展等问题开展调研，献
计出力。

三层面发力治霾

王国庆说，空气污染问题本
质是个发展问题。铁腕治污，既
要有火烧眉毛的紧迫感，更要有

“积跬步，至千里”的理性和耐
心。治理雾霾是一场持久战，更
是一场人民战争。治理雾霾要
在三个层面共同发力：从政府层
面，在政策导向上要切实贯彻

“创新、协调、绿色、开放、共享”
的五大发展理念，要转变发展方
式；从企业层面，要坚持文明、环
境友好型生产，转变生产方式；
从公众层面，要提倡低碳生活、
绿色出行，转变生活方式。相信
经过全社会共同不懈努力，“白
天蓝天白云，夜晚繁星闪烁”的
常态化不会遥远。

关于医药卫生改革，王国庆
说，医改是一项长期、艰巨、复杂
的系统工程。今年全国政协已
经将“深化医药卫生体制改革”
列为重点协商议题，将组织专题
调研，谋实策、出实招。

应为人才流动叫好

王国庆说，讲好中国故事，
首先要有充分的自信，因为历史
和实践都已经证明我们选择的

这条道路是正确的。其次是要
转变话语体系，要用国际化的表
述把中国故事讲好，讲得让人听
得懂、听得进，听了还得信。中
国人就像一本厚厚的书，每个中
国人都是这本书当中的生动一
页。要提高主动意识和能力水
平，把中国故事讲好。

在回答有关“离职潮”问题
时，王国庆说，没有成“潮”，只是
一种辞职现象，一方面反映了新
时期人才流动的新特点，应该为
人才流动喝彩。这几年创业创
新蔚然成风，这有利于人力资源
优化配置，社会健康发展。从另
一方面看，各类用人单位要真正
树立重视人才的观念，改革中要
注重创造有利于人才成长和施
展才华的环境。

保持香港长期繁荣稳定

王国庆在回答有关春节期
间香港旺角暴乱的提问时说，我
们坚决反对少数人采取违法甚
至暴力手段妄图搞乱香港，破坏
内地和香港的合作和交流。香
港是个开放的多元社会，不同界
别、阶层的人士对经济、政治、社
会等领域有不同看法，这都是正
常的。但谋发展、保稳定、促和
谐是香港广大民众的共同愿望，
也是香港的根本利益所在。

香港回归以来，“一国两制”
取得的成就举世公认。中央贯
彻“一国两制”方针坚持两点。
一是坚定不移，不会变、不动
摇。二是全面准确，确保“一国
两制”在香港的实践不走样、不
变形，始终沿着正确方向前进。
维护国家的主权、安全和发展利
益，保持香港长期繁荣稳定，是

“一国两制”方针的根本宗旨，也
是实现中华民族伟大复兴中国
梦的重要组成部分。

南海不应成遏制中国发展借口

对有的国家指责中国在南
海地区实施军事化的问题，王国
庆说，南海应该成为和平之海、
友谊之海、合作之海，南海问题
不应该成为个别国家用来遏制
中国发展的借口和工具。

据新华社电

政协发言人：我国经济总体气质很好
今年首月经济核心数据已释放积极信号并透出暖意

记者2日从人大会议新闻中

心获悉，十二届全国人大四次会

议将于3月4日上午11时在人民

大会堂新闻发布厅举行新闻发

布会，由大会发言人就大会议程

和人大工作相关的问题回答中

外记者的提问。欢迎采访会议

的中外记者参加。 据新华社电

■两会动态

十二届全国人大四次会议
今日上午举行新闻发布会

在沪全国人大代表昨抵京

记者在发布会上举手提问。 新华社 图


